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В воскресенье, 4 марта, Челябин-

ская область выбирала не только пре-

зидента страны, но и глав городов и 

сел. Также прошли довыборы в Зако-

нодательное Собрание области. 

Довыборы депутатов Законода-
тельного Собрания проходили 
в двух округах: Ленинском и 

Советском. Напомним, что депутат по 
Советскому округу Вячеслав Середкин 
был убит, а депутат по Ленинскому 
округу Олег Федонин по собственному 
желанию досрочно сложил свои полно-
мочия в связи с переездом в Москву. 

В итоге на избирательном округе Ле-
нинского района города Магнитогорска 
победу одержала председатель кон-
гресса татар Челябинской области Лена 
Колесникова с результатом почти 47 
процентов. За ней следует «эсер» Сергей 
Слободнюк, на чьем счету около 22 про-

центов голосов избирателей. Третье место 
занял представитель партии коммунистов 
Рустам Валиев с почти 15 процентами. По-
следнее место досталось Наталье Пыхно, 
состоящей в партии ЛДПР, с почти семью 
процентами голосов. 

На довыборах по округу в Советском 
районе Челябинска лидером по количе-
ству голосов избирателей стал единоросс 
Александр Мотовилов, набравший около 53 
процентов. На втором месте идет предста-
витель партии КПРФ Людмила Самойлова 
(около 18 процентов), следующий в спи-
ске – представитель «Справедливой Рос-
сии» Владимир Помыкалов (15,5 процента). 
Временно неработающая Марина Щипан не 
представляет никакую партию, самовыдви-
женец, она набрала почти четыре процента. 
На последнем месте оказался выдвиженец 
от ЛДПР Василий Пыхно. Его результат – 3,62 
процента.

Алиса ГАНИНА

МЫ ВЫБРАЛИ ПРЕЗИДЕНТА

Владимир МЯКУШ, председатель Законодательного Со-

брания Челябинской области, председатель комитета по 

бюджету и налогам (фракция «Единая Россия»):

– 4 марта страна выбрала будущее, выбрала свой путь 
развития на ближайшие шесть лет. Я был на участках в день 
голосования и отметил, что обстановка была спокойной, 
рабочей. Общался с наблюдателями от кандидатов, мы все 
были заинтересованы в прозрачности и гласности голосова-
ния. Мне кажется, главное качество прошедших выборов, что 
они были максимально прозрачными: от самой процедуры 
голосования до подведения итогов. Все эти обстоятельства 
делают легитимность выборов неоспоримой, а победу кан-
дидата Владимира Путина – убедительной. В Челябинской 
области процент проголосовавших за Владимира Путина 
превысил общероссийский показатель, свои голоса премьер-
министру отдали более 65 процентов избирателей. 

Кроме президента в муниципальных образованиях области 
выбирали глав и депутатов. Думаю, что избиратели сделали 
осознанный выбор. Также в единый день голосования прошли 
довыборы в Законодательное Собрание области. Очень рад, 
что избиратели доверили представлять свои интересы в об-
ластном парламенте Александру Мотовилову и Лене Колесни-
ковой. Они пополнят ряды фракции «Единая Россия», теперь ее 
численность будет составлять 49 депутатов. 

Более 65% южноуральцев отдали свои голоса за В.В. Путина Более 65% южноуральцев отдали свои голоса за В.В. Путина 
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ДВА НОВЫХ ДЕПУТАТАДВА НОВЫХ ДЕПУТАТА

От кадастра От кадастра 
до налогадо налога

В поселки В поселки 
приходит приходит 
комфорткомфорт

Руководство ЗСО осмотрело 

новые социальные объекты 

Еманжелинского района

ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!
ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРЕКРАСНЫМ ПОЗДРАВЛЯЮ ВАС С ПРЕКРАСНЫМ 
ВЕСЕННИМ ПРАЗДНИКОМ – ДНЕМ 8 МАРТА!ВЕСЕННИМ ПРАЗДНИКОМ – ДНЕМ 8 МАРТА!

Женщина, как и весна, начало всех начал и прежде всего – начало но-
вой жизни. Природа наделила вас очарованием, добротой, удивительным 
терпением и беззаветной преданностью. Мы преклоняемся перед вашей 

душевной силой, чуткостью, умением прощать, готовностью пожертвовать всем ради спокой-
ствия и благополучия своей семьи. 

Хранительницы домашнего очага, вы все активнее 
принимаете участие во всех сферах современной жизни, 
добиваетесь профессионального успеха, зачастую опережая 
мужчин. И при этом вы всегда остаетесь самыми обаятельными 
и привлекательными.

Спасибо вам за красоту и нежность, 
за уютные вечера в кругу семьи, умных 
и талантливых детей! В этот праздничный день 
желаю вам и вашим близким счастья, радости, 
добра, цветов и улыбок. И пусть 
рядом с вами всегда будут 
любящие и надежные мужчины.
В.В. МЯКУШ, председатель 
Законодательного Собрания

Уже к полудню свой гражданский 
долг исполнили порядка 20 про-
центов южноуральцев. Наиболее 

активными оказались жители Кизильско-
го района, там на 12 часов дня к изби-
рательным урнам пришло чуть больше 
30 процентов населения. Итоговая явка 
составила 68 процентов, политическая 
активность южноуральцев на восемь про-
центов выше, чем соседей-свердловчан. 

Убедительную победу одержал 
премьер-министр Владимир Путин, за 
него свои голоса отдали 65,02 процента 
избирателей. За Геннадия Зюганова про-

голосовали 14,72 процента, галочку за 
Михаила Прохорова поставили примерно 
восемь процентов избирателей. Менее 
шести процентов голосов получил Влади-
мир Жириновский, еще меньше – Сергей 
Миронов.  

Свой выбор сделали и первые лица 
региона. Председатель Законодательного 
собрания Челябинской области Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая Россия») 
приехал на избирательный участок вместе 
с семьей. Многие избиратели его узна-
ли и подошли поздороваться. Владимир 
Викторович не только ответил на вопро-

сы и разъяснил разные моменты законо-
творчества, но и пофотографировался на 
память со всеми желающими. 

Комментируя ход голосования, спи-
кер областного парламента заметил, что 
перед россиянами стоит ответственный и 
непростой выбор.

– Мы выбираем президента Россий-
ской Федерации на ближайшие шесть 
лет – это значит, что мы выбираем 
наше будущее, будущее нашей страны, 
– сказал Владимир Викторович. – Наша 
страна должна быть сильной, мощной, 
стабильной, благополучной, в каждой 
семье должны быть мир, спокойствие, 
достаток, обеспеченность. Сегодня Россия 
представляет страну, которая пользуется 
авторитетом на международном уровне, 
и важно закрепить это успех, сделать так, 
чтобы Россия была по-прежнему сильной, 
чтобы с нашей страной считались, чтобы 
она проводила независимую внешнюю 
политику, а потому важен голос каждого 
избирателя.

Окончание на стр. 2

В общей сложности на территории региона работало 2245 
избирательных участков, 449 – в столице Южного Урала. Кроме того, 
для удобства жителей порядка 200 региональных участков открыли 
свои двери раньше обычного. В шесть утра были открыты некоторые 
избирательные участки в Аргаяшском, Красноармейском районах, 
Сатке, Копейске, Чебаркуле. С семи утра можно было проголосовать 
на нескольких участках Челябинска, Златоуста, Аши и других 
муниципалитетов. Все остальные, как и положено, начали свою работу 
в восемь утра. Кстати, для удобства жителей в день голосования 
на линию раньше вышел и общественный транспорт Челябинска, 
который к тому же в этот день работал абсолютно бесплатно.

Депутаты помогают предприятиям, 

оказавшимся в противоречивой 

ситуации 

СТРСТР. . 66

СТР. СТР. 33
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Золотые кадрыЗолотые кадры
Уважаемые руководители малых 

и средних предприятий Челябинской 

области!

Приглашаем вас принять участие в 
V областном конкурсе работников 
малых и средних предприятий 

«Золотые кадры».
Конкурс проводится Законодательным 

Собранием и правительством Челябин-
ской области в целях развития деловой 
активности, повышения творческого по-
тенциала и престижа рядовых работников 
малых и средних предприятий Челябин-
ской области. 

Сроки приема документов для участия в кон-
курсе – до 15 апреля 2012 года.

Правом выдвижения участников конкурса 
обладают руководители малых и средних пред-
приятий Челябинской области, не имеющих 
задолженности по уплате налогов и сборов и 
задолженности по выплате заработной платы 
работникам.

В номинации «Лучший работник» участвуют 
рядовые работники предприятия, они должны 
иметь стаж работы на предприятии не менее 
3 лет. 

В номинации «Семейная традиция» участву-
ют работники предприятия, которые являются 
членами одной семьи (не менее двух человек) и 
имеют общий трудовой стаж работы на данном 
предприятии не менее 5 лет. К членам одной се-
мьи относятся: супруги, родители, дети, родные 
братья и сестры.

Торжественная церемония награждения по-
бедителей конкурса будет приурочена к празд-
нованию Дня российского предпринимательства 
в мае 2012 года. Победителям вручат денежные 
премии, памятные знаки и дипломы. 

Подробнее с перечнем конкурсных материа-
лов и формой их представления, а также с поло-
жением о конкурсе вы можете ознакомиться на 
сайте Законодательного Собрания Челябинской 
области www.zs74.ru (в разделе «Конкурсы»). 

Контактные телефоны в Законодатель-

ном Собрании: (351) 239-25-79, 239-25-80, 

факс 239-88-73, e-mail: oka@zs74.ru.
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В 16.00 рабочие, студенты, пенсионе-

ры, спортсмены, казаки и военные приш-

ли на площадь Ярославского на митинг 

«За стабильный выбор и развитие стра-

ны». Отпраздновать победу Владимира 

Путина захотели не только челябинцы, но 

и жители Златоуста и Миасса. Сторонники 

премьер-министра, лидера президент-

ской гонки Владимира Путина держали 

транспаранты с лозунгами и флаги Рос-

сийской Федерации и, не скрывая своих 

эмоций, поддерживали выступающих.

Отметим, сегодняшний митинг ини-
циировали независимые профсоюзы. 
Акция началась с выступления пред-

седателя Федерации профсоюзов России Нико-
лая Буякова. Он поздравил всех присутствую-
щих с победой Владимира Путина и отметил, 
что больше никто не имеет права сомневаться 
в честности выборов.

После него свое мнение высказал активист 
фан-клуба хоккейной команды «Трактор», для 
которого 4 марта стало двойным праздником: 
«У нас вчера был очень насыщенный день. У 
нас было две победы! Ведь хочется, чтобы Рос-
сия была стабильной. У меня пятеро детей. И я 
всем говорю, что нам не нужны перевороты, 
страна должна стабильно развиваться. Как го-
ворит наш губернатор, работа идет – результат 
будет. А работа действительно идет, мы видим 
это по делам Владимира Владимировича Пу-
тина. Поэтому его победа – это наша победа. 
Я горжусь «Трактором», горжусь Южным Ура-
лом, горжусь Россией!» 

Водитель троллейбуса Юлия Беспалова в 
своей речи подчеркнула, что, голосуя за Пу-
тина, она выступила против развала России, 
против двенадцатичасового рабочего дня, 
против отката в прошлое. «Я хочу достучаться 
до народа, я заявляю со своей стороны, что 
выборы были честные, что выбор мы сделали 
от души. В самые трудные моменты Путин 
был с нами. Он приезжал и в Челябинскую 
область, решал проблемы быстро, четко. А 

это показатель. Поэтому моя семья, друзья, 
мы все голосовали за Владимира Путина», – 
сказала Юлия.

Владимир Дружков, рабочий ЧТЗ, заявил, 
что недопустимо называть состоявшиеся вы-
боры нелегитимными: «Сегодня мы выразили 
свою радость, потому что победил наш пре-
тендент. Мы за это боролись. Мы всегда его 
поддерживали. Мы понимаем, что проблемы 
в России есть, но также мы понимаем, что 
Владимир Владимирович единственный, кто 
в силах их решить. Мы сделали свой выбор. И, 
обвиняя выборы в нечестности, провокаторы 
обвиняют народ в нечестности».

Участники митинга приняли такую резо-
люцию:

 «Мы, южноуральцы, выражаем свою по-
зицию в отношении политической ситуации в 
стране после выборов президента. В послед-
нее время в российской политике активизиро-
вались силы, стремящиеся расшатать и разва-
лить нашу страну. Мы заявляем, что не будем 
стоять в стороне, пока эти силы будут делать 
свое темное дело. Мы не допустим, чтобы 
судьбу нашего Отечества решали без народа. 

Чтобы в наши внутренние дела вмешивались 
извне. Нам не нужно навязывать чужую волю 
– у нас есть своя! Россия нуждается в сильном 
лидере, способном встать во главе державы и 
обеспечить прогрессивное развитие страны.

Мы сделали свой выбор и поддержали в 
день голосования Владимира Владимировича 
Путина. Предварительные итоги выборов пре-
зидента России показали правильность наше-
го выбора. Он стал общим для всей России.

Мы уверены, что Владимир Путин на по-
сту президента продолжит укрепление России. 
Сделает ее мощным, социально ориентиро-
ванным государством с суверенной внешней 
политикой. Реализует курс, направленный на 
достижение высокого уровня жизни граждан. 

Призываем всех южноуральцев, всех граж-
дан России сплотиться вокруг нашего прези-
дента, защитить результаты выборов!

Мы выражаем свою поддержку всенародно 
избранному президенту России Владимиру Пу-
тину. В случае необходимости готовы к борьбе, 
без которой нет победы. Она будет за нами!»

По инициативе молодежи в конце митинга 
был исполнен гимн России.

«ЗА СТАБИЛЬНУЮ И СИЛЬНУЮ РОССИЮ»
Такую позицию выразили 4,5 тысячи южноуральцев, которые собрались Такую позицию выразили 4,5 тысячи южноуральцев, которые собрались 

перед Челябинским театром оперы и балета на митинг в поддержку Владимира Путинаперед Челябинским театром оперы и балета на митинг в поддержку Владимира Путина

Окончание. Начало на стр. 1

Что касается самой избира-
тельной кампании, про-
ходившей в области, то, по 

мнению Владимира Мякуша, она хоть 
и была напряженной, но прошла до-
статочно спокойно, без серьезных 
нарушений.

– По моей информации, жалоб на 
нарушения в избирательную комис-
сию не поступало, – добавил спикер 
южноуральского парламента. – Ду-
маю, такая же спокойная обстанов-
ка сохранится и на избирательных 
участках. Тем более что очень много 
наблюдателей от всех кандидатов, 
и все заинтересованы, чтобы вы-
боры прошли спокойно, прозрачно, 

гласно, без каких-либо нарушений. 
Это очень важно для легитимности 
будущего Президента Российской 
Федерации.

Свое мнение о прошедших вы-
борах высказал и губернатор Челя-
бинской области Михаил Юревич: «В 
целом день прошел спокойно, нару-
шений немного. Хочу поблагодарить 

всех южноуральцев, принявших 
участие в голосовании. Это очень 
ответственный этап для России, мы 
должны были выбрать надежного 
кандидата, и такой выбор состоялся. 
Теперь будем продолжать работать в 
обычном ритме».

Стоит отметить, что впервые в 
истории страны практически все 

избирательные участки были обо-
рудованы web-камерами, благо-
даря которым следить за ходом 
голосования можно было во Все-
мирной паутине. Для этого доста-
точно было до 3 марта включитель-
но зарегистрироваться на сайте 
webvybory2012.ru. Также работала 
телефонная служба техподдержки. 

В случае сбоев или неполадок любой 
следивший за ходом голосования 
через Интернет мог позвонить по 
телефону и указать на технические 
сбои. Стоит отметить, что в Челя-
бинской области все web-камеры 
работали в штатном режиме, со-
общалось лишь о некоторых непо-
ладках в работе местных провай-
деров, возможно, по этой причине 
интернет-трансляции в отдельных 
случаях были недоступными.

Еще одно новшество прошедших 
выборов – прозрачные урны для 
голосования.

Стоит отметить, что южноураль-
цы 4 декабря выбирали не только 
будущего главу государства. Жите-
ли Советского района Челябинска и 
Ленинского района Магнитогорска 
определились со своим кандидатом 
в депутаты областного парламента. 
Кроме того, сразу в нескольких му-
ниципальных образованиях области 
проходили выборы районных глав, 
будущих руководителей городских и 
сельских поселений.

В особом режиме работали в день 
выборов и сотрудники правоохрани-
тельных органов, которые следили 
за порядком и соблюдением выбор-
ного законодательства на всех изби-
рательных участках Южного Урала.

Ольга СМИРНОВА

МЫ ВЫБРАЛИ ПРЕЗИДЕНТА
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ОТ КАДАСТРОВОЙ ОЦЕНКИ ДО СУДА

Константин ЗАХАРОВ, заместитель председателя комитета 

по экономической политике и предпринимательству (фракция 

«Единая Россия»):

– Понятно, что изменение кадастровой оценки отразится на соби-
раемости налогов на землю. 

На сегодняшний день мы делим налогоплательщиков на две круп-
ные категории – собственники земель и арендаторы.

Простой пример: по кадастровой оценке земля под заводом имени 
Колющенко в центре города дешевле, чем земля на ЧМЗ под пром-
предприятием, находящимся в девятой зоне. Если разобраться в ситуации, то оказывается, 
что на оценку земель влияет не только месторасположение земли, но и обеспеченность 
данной территории подъездными путями, наличием или отсутствием рядом других про-
мышленных и производственных предприятий. И если оценщик механистически исполь-
зовал все эти критерии, это может привести к подобным нюансам – земля в центре города 
дешевле, чем земля в промышленной зоне. Но это как раз и свидетельствует о том, что 
заинтересованная сторона должна идти в суд для обращения внимания на несоответствие, 
некую глупость этой ситуации.

Что касается второй категории – тех, кто арендует землю, то здесь правоустанавливаю-
щие отношения регулируются Гражданским кодексом и основополагающим документом 
между арендодателем и арендатором является договор. Если договор долгосрочный, 
предусмотрена определенная арендная плата и не сказано, что изменение кадастровой 
оценки земель может привести к изменению стоимости аренды, то у арендатора есть 
право отстаивать сохранение предыдущих арендных ставок. Другое дело, если новое пред-
приятие рассчитывало занять землю по одной арендной ставке, а ему говорят, что договор 
будет другим, потому что выросла кадастровая стоимость земли. В этом случае арендатор 
может также обращаться в суд для оспаривания стоимости кадастровой оценки.

Подчеркну: призывая арендаторов обращаться в суд, мы отдаем себе отчет в том, что 
это свидетельство более низкой инвестиционной привлекательности данной территории. 
Поэтому мы вместе с правительством, министерством экономического развития области 
будем всячески содействовать бизнесу в тех случаях, где арендные ставки меняются в 
большую сторону в ходе кадастровой оценки земли, мы готовы помогать. В том числе и 
ведя разъяснительную работу с органами местного самоуправления о недопустимости та-
кого положения ведения дел для бизнеса, потому что в этом случае бизнес будет покидать 
территорию, а не увеличивать налоговые платежи.

В прошлом году была утверждена новая 

кадастровая стоимость земель. Стоит обра-

тить внимание, что в соответствии с феде-

ральным законодательством земельный на-

лог и арендная плата за землю считаются от 

кадастровой стоимости на землю по установ-

ленным формулам. В результате чем выше 

кадастровая стоимость земли, тем больше 

будет налог на землю и арендная плата. С 

чем и пришлось столкнуться некоторым 

предприятиям Южного Урала в этом году.

По словам заместителя председателя коми-
тета по экономической политике и пред-
принимательству, руководителя Челябин-

ского регионального отделения «Деловой России» 
Константина Захарова (фракция «Единая Россия»), 
многие предприятия уже успели заметить, что ка-
дастровая стоимость земли заметно изменилась по 
сравнению с тем, какой она была раньше. В одних 
случаях она стала меньше, в других, наоборот, в 
разы увеличилась.

– Там, где она уменьшилась, больших споров 
не возникло, – прокомментировал Константин 
Юрьевич, – а вот в случаях, когда кадастровая 
оценка земель выросла, возникло большое на-
пряжение. И это объяснимо, ведь кадастровая 
оценка земель – базовая в формуле расчета 
налога на землю и арендной ставки на землю 
(сегодня многие земельные участки находятся 
в аренде, в том числе у промышленных пред-
приятий). В течение первого квартала 2012 года 
многие муниципалитеты получили официальные 
документы об изменении кадастровой стоимости 
земель и на основании этого стали пересчитывать 
прежде всего арендные отношения с бизнесом в 
сторону увеличения там, где кадастровая оценка 
увеличилась. Естественно, пошла волна напря-
жения, возмущения со стороны бизнеса о том, 
что в условиях финансово-экономического кри-
зиса неожиданный многократный рост арендной 
ставки и налога на землю делает бизнес прак-
тически неконкурентоспособным и фактически 
способствует его банкротству. Такие острые заяв-
ления, возможно, и имеют под собой основания. 
Но на самом деле особой критичности я не вижу. 
Еще в прошлом году мы проработали вопрос 
оспаривания правильности кадастровой оценки 
земель. Любое предприятие при предъявлении 
ему новых ставок кадастровой стоимости имеет 
возможность оспорить их в судебном порядке.

Кстати, на сегодняшний момент прецедент уже 
создан. Одно из южноуральских предприятий, не 
согласившись с возросшей многократно ставкой 
кадастровой стоимости, обратилось в суд, который 
вынес положительное решение в пользу бизнеса.

Константин Захаров уверен: весь механизм 
носит характер взаимодействия между бизнесом 

и властью. И не нужно бояться судебных раз-
бирательств. Ведь рост налоговой ставки может 
возникнуть из-за элементарной ошибки оценщика 
в силу слишком большого объема оценки.

– Поэтому суды подходят к таким вопросам с 
позиции ошибки оценщика, – добавил депутат. – 
И если предприятие считает, что есть достаточные 
основания для оспаривания кадастровой оценки 
земли, то это надо делать. И надо отметить, что 
она в короткие сроки пересматривается в сторону 
уменьшения.

Большое значение здесь имеет и позиция 
органов местной власти. Муниципалитеты долж-
ны понимать, что в их руках так называемые 
поправочные коэффициенты, которые опреде-
ляют зональность, тип, вид использования зем-
ли. Значения этих коэффициентов прописаны от 
минимальных до максимальных показателей. 
Если местные органы власти будут использо-
вать коэффициенты для увеличения налоговых 
сборов, это на самом деле может привести к 
обратному эффекту: бизнес посчитает, что тот 
объем начислений, который на него возлагается, 
делает его работу нерентабельной, и вообще 
уйдет с данной территории. А это уже к вопросу 
об инвестиционной привлекательности терри-
тории. Поэтому главная задача, которую видит 
Константин Захаров, – помогать органам мест-
ного самоуправления правильно рассчитать эти 
коэффициенты, чтобы они способствовали при-
току инвестиций на территорию и, соответствен-
но, увеличению собираемости налогов за счет 
количества предприятий бизнеса, а не высоких 
земельных налогов.

Ирина ЯББАРОВА
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Заместитель председателя Пра-

вительства РФ Дмитрий Рогозин и 

руководитель госкорпорации «Роса-

том» Сергей Кириенко посетили ЗАТО 

Снежинск. Вместе с губернатором 

Челябинской области Михаилом 

Юревичем они осмотрели  музей и 

производственные цеха федераль-

ного ядерного центра.

Дмитрий Рогозин курирует 
атомную промышленность 
в нашей стране, и до приез-

да в Челябинскую область он посетил 
ядерный центр в городе Сарове. В этих 
рабочих поездках Рогозина сопрово-
ждает руководитель госкорпорации 
«Росатом», в состав которой входит 
Всероссийский федеральный ядерный 
центр – научно-исследовательский 
институт технической физики, Сергей 
Кириенко.

По словам Дмитрия Рогозина, ему 
интересно было сравнить два наукогра-
да – Снежинск и Саров.

– В каком-то смысле это здоровое соревно-
вание между двумя научными сообществами. 
Именно конкурентная среда дает возможность 
ученым создавать продукт, который в случае 
его реализации даст нам перспективу достиже-
ния превосходства в отдельных чрезвычайно 
важных высокотехнологичных отраслях раз-
вития нашей промышленности, безопасности, 
– рассказал он.

Гости закрытого южноуральского города 
познакомились с технологиями изготовления 
спецпродукции, вычислительным центром ин-
ститута, работами по ядерной медицине. Им 
презентовали наработки Снежинского центра 
нейтронной терапии, лабораторию по разработ-
ке и проектированию сверхъярких светодиодов.

– Наши наукограды в последние 10 лет 
стабильно финансируются. Здесь высокий уро-

вень заработной платы, что не может не радо-
вать, – отметил Михаил Юревич. – Количество 
наработок и изобретений увеличивается. Ста-
вятся задачи коммерциализировать изобре-
тения. Ни одно промышленное производство 
Южного Урала не оснащено так, как научные 
институты. Для нас важно, чтобы в этот на-
учный центр приходили и другие смежные 
отрасли.

В центре научно-деловых связей Снежин-
ска восемь сотрудников ФГУП «РФЯЦ-ВННИТФ» 
имени Е.И. Забабахина получили ордена почета 
за вклад в развитие атомной промышленно-
сти и укрепление обороноспособности страны. 
Награды вручали Дмитрий Рогозин и Сергей 
Кириенко. Во время торжественной церемо-
нии заместитель председателя правительства 
поблагодарил ученых и подчеркнул, что рос-
сийские специалисты не растеряли научного 
дерзновения.

– По итогам поездки в Челябинскую область 
доложу Владимиру Путину, и будут приняты 
принципиальные решения. Здесь есть на что 
обратить самое пристальное внимание, под-
держать и реализовать.

НА УРАЛЕ ПОЯВИТСЯ ЦЕНТР ЯДЕРНОЙ МЕДИЦИНЫ
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Именно поэтому еще в про-
шлом году члены Обще-
ственной молодежной пала-

ты при областном парламенте стали 
инициаторами разработки и приня-
тия на Южном Урале законопроекта 
«О доступной среде и беспрепятствен-
ном доступе инвалидов и иных мало-
мобильных групп населения». 

В ходе разработки проекта закона о 
доступной среде молодые люди неод-
нократно организовывали мониторин-
ги объектов столицы Южного Урала. 
Главное, на что обращалось внимание, 
– насколько легко и беспрепятственно 
инвалид-колясочник может попасть в 
магазин, аптеку, на почту.

По словам координатора раз-
работки законопроекта Эркина Ма-
матова, если взять одну из самых 
популярных среди горожан и гостей 
Челябинска пешеходной части улицы 
Кирова, то здесь доступность объ-
ектов для инвалидов, пенсионеров и 
мам с детскими колясками – не более 
20 процентов.

– Мы отмониторили все объекты 
на Кировке на наличие доступности 
для инвалидов и других маломо-
бильных категорий населения, и на 
каждый были прикреплены специ-
альные стикеры, по которым можно 
было судить о доступности магазина 
или кафе для инвалидов, – проком-

ментировал Эркин Маматов. – 
Многие собственники считали, что 
мы не правы, приходилось даже 
слышать фразы, что инвалиды 
должны сидеть дома, а не ходить 
сюда. Но инвалиды такие же люди 
и тоже имеют право на полноцен-
ную жизнь.

Свое право на достойную жизнь 
южноуральские инвалиды готовы 
активно отстаивать. Стоит отме-
тить, что и среди членов ОМП есть 
люди с ограниченными возмож-
ностями. Кроме того, Южный Урал 
– один из немногих российских 
регионов, где поддержка людей 
с ограниченными возможностя-
ми – одно из приоритетных на-
правлений в политике областного 
правительства и южноуральских 
парламентариев. Спикер област-
ного парламента Владимир Мякуш 
(фракция «Единая Россия») регулярно 
встречается с инвалидами, охотно от-
кликается на просьбы о помощи. Сре-
ди живущих в Челябинской области 
инвалидов немало известных спорт-
сменов: баскетболистов, любителей 
керлинга и даже танцев на колясках.

На одной из последних встреч 
Владимира Мякуша с председате-
лем челябинского клуба инвалидов 
«Стимул», спортсменом Владимиром 
Мельниковым были обсуждены труд-

ности, с которыми инвалидам при-
ходится сталкиваться ежедневно: это 
и отсутствие доступности многих со-
циально важных объектов, нехватка 
специализированного транспорта, 
возможность полноценной жизни. 
Владимир Мякуш рассказал руково-
дителю «Стимула», что решить эти 
и многие другие проблемы призван 
законопроект о формировании до-
ступной среды для инвалидов в Че-
лябинской области. 

На сегодняшний день при южно-
уральском парламенте создана рабо-

чая группа по рассмотрению законо-
проекта о доступной среде, которую 
возглавляет Владимир Мякуш. И тот 
проект закона, который разработан 
членами Общественной молодежной 
палаты, передан на обсуждение и до-
работку парламентариям. Кроме на-
родных избранников в состав рабо-
чей группы при Заксобрании вошли 
и члены ОМП.

Кстати, члены «Стимула» на своем 
примере доказывают, что желание 
жить, не ограничивая свои возмож-
ности, помогает справиться со многи-

ми житейскими трудностями. Инва-
лиды не только в центре обществен-
ной жизни, гуще спортивных собы-
тий, но и большое внимание уделяют 
своему образованию. Не так давно 
решили осваивать информационные 
технологии. Правда, приобрести не-
обходимые для работы компьютеры 
не позволяли финансовые возможно-
сти. Решить этот вопрос помог спикер 
областного парламента. Владимир 
Мякуш подарил «Стимулу» несколько 
компьютеров.

Ирина ЯББАРОВА

ЗАКОН НЕОГРАНИЧЕННЫХ ВОЗМОЖНОСТЕЙ
Лестничные пролеты, высокие ступени и пороги, узкие коридо-

ры – все это и многое другое делают жизнь инвалидов порой просто 

невыносимой. Речь о формировании доступной среды для инвали-

дов идет давно. По мнению членов Общественной молодежной 

палаты при Законодательном Собрании Челябинской области, в 

нашей стране нет людей с ограниченными возможностями, эти 

ограничения, увы, установлены самим обществом. И регулировать 

доступность среды для тех, кого принято считать ограниченными в 

своих возможностях, необходимо на законодательном уровне.
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В прошлом году общий объем рас-

ходов Челябинского фонда обязательно-

го медицинского страхования составил 

18 млрд рублей. В среднем на каждого 

южноуральца тратилось почти четыре 

тысячи рублей, сообщает пресс-служба 

ведомства. 

Так как Челябинский областной ФОМС 
– финансовое учреждение, основным 
показателем его работы является фор-

мирование и расходование средств бюджета. В 
2011 году доходы составили 18,3 млрд рублей. 
Основными источниками доходов ЧОФОМС 
являются: налоговые и неналоговые посту-
пления, в том числе страховые взносы на ОМС 
работающих граждан, поступление которых 
увеличилось по сравнению с 2011 годом на 1,3 

млрд рублей; межбюджетные трансферты из 
областного бюджета, которые в 2011 году уве-
личились на 871 млн рублей; межбюджетные 
трансферты из Федерального фонда ОМС.

Расходная часть бюджета фонда сложилась 
в размере 18 млрд рублей. Это выше уровня 
2010 года на 52,6%. Данные средства были 
направлены на: финансирование Территори-
альной программы ОМС в сумме 13,1 млрд 
рублей, из которых более 11 млрд рублей были 
направлены на оплату медицинских услуг по 
тарифам фонда; реализацию программы мо-
дернизации здравоохранения в сумме 4,3 
млрд рублей; национальный проект «Здоро-
вье» в сумме 606 млн рублей.

Если весь объем средств, направляемых на 
финансирование Территориальной программы 
ОМС, разделить на всех жителей области, то на 

каждого южноуральца приходится 3722 руб. 
Это на 16,7% больше по сравнению с 2010 
годом. 

В 2011 году свою деятельность в систе-
ме ОМС Челябинской области осуществляли 
176 медицинских учреждений, к концу года 
их количество увеличилось до 185. Большин-
ство традиционно составляют муниципальные 
больницы и поликлиники – 139, 18 государ-
ственных, 9 – федерального подчинения и 19 
частных клиник.

Неотъемлемыми участниками системы 
обязательного медицинского страхования 
являются страховые медицинские органи-
зации. В 2011 году на страховом поле Че-
лябинской области их работало шесть: ООО 
«Альфастрахование-МС», ООО СМК «Астра-
Металл», ООО СК «Ингосстрах-М», ООО СМК 
«РЕСО-Мед», ОАО СК «СОГАЗ-Мед», ЗАО СМК 
«Аск-Мед» филиал «ЮЖУРАЛ-АСКО».

Уже в течение пяти лет на территории всей 
страны и в Челябинской области, в частности, 
проходит реализация национального проекта 
«Здоровье». Все мероприятия, проводимые 
в рамках этой программы, оплачивает ЧО-
ФОМС. 

Одним из важнейших направлений работы 
фонда была и остается защита прав застрахо-
ванных граждан. В целях улучшения данной 
работы в апреле 2011 года в структуре фонда 
был организован Центр по работе с обраще-
ниями граждан по горячей телефонной линии. 
Результатом нововведения стало то, что при 
общем увеличении количества обращений в 
1,6 раза снизилось количество жалоб по пово-
ду нарушения прав граждан. В общей струк-
туре обращений традиционно преобладают 
консультации.

Также в 2011 году при анализе поступаю-
щих обращений специалистами фонда была 
отмечена новая тенденция: пациенты стали 
гораздо реже жаловаться на незаконное взи-
мание личных денежных средств при получе-
нии бесплатной медицинской помощи. Если в 
2010 году эти вопросы составляли около 35% 
от всех обращений, то в 2011 году – всего 18%. 
На первый план вышли вопросы качества и 
доступности медицинской помощи.

2011 год стал во многом переломным для 
обязательного медицинского страхования и си-
стемы здравоохранения в целом. Во-первых, с 
1 января 2011 года вступил в силу новый закон 
«Об обязательном медицинском страховании 
в Российской Федерации», который оконча-
тельно закрепил права и обязанности граждан 
при получении бесплатной медицинской по-
мощи. С мая прошлого года впервые за всю 
историю граждане начали получать полисы 
единого по всей стране образца. 

Во-вторых, осенью был принят долгождан-
ный новый закон «Об основах охраны здоро-
вья граждан», который определил основные 
понятия, связанные с оказанием медицинской 
помощи, права пациентов и источники финан-
сового обеспечения в сфере охраны здоровья.

Кроме того, в 2011 году началась беспреце-
дентная по своему масштабу программа модер-
низации здравоохранения. Правительство РФ 
выделило на эти цели более 400 млрд рублей, 
9,6 из которых получила Челябинская область. 
Программа модернизации призвана решить на-
болевшие проблемы современной медицины: ре-
монт больничных корпусов, приобретение совре-
менного медицинского оборудования, внедрение 
стандартов медицинской помощи, увеличение 
заработной платы медицинских работников.

ПЕРЕЛОМНЫЙ ГОД

Региональный ФОМС подвел итоги работы Региональный ФОМС подвел итоги работы 
за 2011 годза 2011 годМ
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На прошлой неделе состоя-
лось совместное совещание 
представителей сразу двух 

общественных советов. От ЗСО – со-
вет по семейной и демографической 
политике, от министерства социаль-
ных отношений – совет по вопросам 
семьи и детства. 

Начиная работу, ведущий сове-
щание Игорь Николаев отметил, что 
пятая программная статья кандидата 
в президенты посвящена вопросам 
социальной политики, где широкий 
спектр вопросов касается каждого. 
Среди них самые важные – это демо-
графия и поддержка семьи. 

– Мы хотим обозначить ключевые 
позиции, – поставил задачу Игорь Ни-
колаев, – которые можно было бы 
реализовать на региональном уров-
не. При едином понимании сущности 
проблем и стоящих задач мы можем 
содействовать органам государствен-
ной власти в создании программно-
правовой базы. 

ДЕНЬГИ И НЕ ТОЛЬКО 

Известный социолог Сергей 
Зырянов обрисовал демо-
графическую ситуацию.

Она неутешительна. Сейчас сред-
няя семья в Российской Федерации 
насчитывает два-три человека. Это 
значит, что мы вступили в фазу раз-
вития, когда не осуществляется даже 
простое воспроизводство населения. 
Коэффициент воспроизводства ниже 
полутора. Сейчас в стране прожи-
вает 143 миллиона человек. Но при 
инерционном сценарии к 2050 году 
останется 107 миллионов. Если сейчас 
в Челябинской области население со-
ставляет 3,476 миллиона, то при том 
же сценарии численность уменьшится 
примерно на 35 процентов. 

Для того чтобы этого не произо-
шло, нужны серьезные и системные 
меры для поддержания интереса на-
селения к появлению в семье детей. 
Не только один, но и второй, и третий 
ребенок. Но как воздействовать на 
ситуацию? Увы, простых рецептов нет. 

– Исследования показывают, – го-
ворит Сергей Зырянов, – что молодые 
семьи, имеющие низкий и высокий 
уровень материальной обеспеченно-
сти, примерно одинаково реагируют 
на вопрос, планируют ли они завести 
первого ребенка, тем более второго. 
Около 40 процентов этих семей отве-
чают: «Нет». И откладывают решение 
этого вопроса на отдаленное будущее. 
Получается, что только материальны-
ми ресурсами семьи заинтересовать 
на появление детей очень сложно. 
Иная картина складывается в семьях, 
где дети уже появились.

Исследования говорят, что появле-
ние второго ребенка ставит молодую 
семью на грань бедности. Средние 

доходы в Челябинской области – 
около 20 тысяч рублей. Семья из 
четырех человек на эти деньги 
может жить, но нельзя воспиты-
вать детей, чтобы они успешно 
специализировались и выбрали 
жизненный путь. 

Рекомендации, которые дает в 
свой статье Владимир Путин, чет-
ко обозначают – надо оказывать 
больше материальной помощи 
семьям. Особенно когда появ-
ляется третий ребенок. Но есть 
здесь еще одна проблема. Около 
25 процентов расходов по поддержке 
семье связаны с финансированием за 
счет регионального бюджета, у кото-
рого возможности ограниченные. А 
федеральный бюджет финансирует 
эти программы в размере менее двух 
процентов. 

НАЦИОНАЛЬНОЕ ЗДОРОВЬЕ

Здоровье населения – один из 
важнейших демографических 
факторов. И тоже требует си-

стемных мер социальной поддержки. 
Сегодня около 70 процентов малы-
шей первого года жизни находится на 
смешанном или искусственном пита-
нии. Мало того что это финансовые 
расходы для семьи, такие дети растут 
с угрозой снижения иммунитета. За 
последние 10 лет выросла детская за-
болеваемость, вызванная врожден-
ными аномалиями. Этот показатель 
увеличился в 1,8 раза по РФ. Снижает-
ся число и абсолютно здоровых детей. 
До 80 процентов выпускников школ 
имеют ограничения в выборе про-
фессии. Более 30 процентов юношей 
непригодны для службы в армии. 
Заболевания у 22 – 25 процентов де-
вушек могут привести к нарушениям 
репродуктивной функции. 

ПЕЧАЛЬНАЯ СТАТИСТИКА

–В последние годы дети 
все чаще становятся 
объектами сексуаль-

ных домогательств, физического на-
силия, – констатирует Сергей Зыря-
нов. – Они вовлекаются в преступные 
группировки, похищаются для транс-
плантации органов и тканей. Всего 10 
лет назад таких преступлений было 
40 тысяч в год. Пять лет назад – 80 
тысяч. Год назад – около 100 тысяч. 
Это по специальным исследованиям. 
Дети – наиболее уязвимая возрастная 
группа населения. Поэтому достаточно 
большое количество детей гибнет при 
различного рода несчастных случаях. 

Меняется число женщин на 1000 
мужчин, оно растет. Вместе с этим ме-
няется состав семьи. Домохозяйства с 
одним человеком составляют 26 про-
центов. Из двух человек – 28 про-
центов. Из трех – около 25 процентов. 

Только 1,3 процента населения 
Челябинска имеют доходы, которые 
позволяют жить, ни в чем себе не 
отказывая. Зато 29 процентов имеют 
доходы, позволяющие находиться на 
грани выживания. В этой же группе до 
60 процентов имеют 5 тысяч рублей на 
одного члена семьи в месяц. А живут 
за гранью бедности 2,4 процента. 

По данным Челябстата, 52 процен-
та женщин хотят иметь двух детей. 
При этом 26 процентов готовы пойти 
на аборт. Один процент молодых мам 
решатся оставить ребенка в роддоме. 

ТРИ ШАГА ОТ ПРОПАСТИ

Как регулировать народо-
сбережение? Общее мнение 
совещания – нет иного вы-

хода, как улучшать общеэкономиче-
скую ситуацию в регионе. Это пер-
вый шаг. При этом надо учитывать, 
что развитию и подъему экономики 
будет мешать меняющееся соотно-
шение работающих и неработающих. 
Население стареет и в динамике до 
2050 года может составить соотноше-
ние, где один с небольшим работник 
будет «обрабатывать» одного пенсио-
нера. Это сложная ситуация. Поэто-
му понадобится сделать следующий 
шаг – найти резервы для повышения 
производительности труда в регио-
нальной экономике. Третий шаг – мо-
дернизация производства и сферы 
услуг, чтобы производительность 
труда в этих сегментах поднялась в 
два-три раза. Тогда шансы сохраня-
ются на нормальный уровень жизни. 
По мере накопления материальных 
ресурсов – увеличивать содержание 
семьи. При рождении второго и тре-
тьего ребенка должно выплачивать 
больше денег. Тем более что третий 
и четвертый рождаются не так уж 
часто. Это может стать приоритетной 
задачей. 

СТАТЬЯ, КОТОРУЮ ЖДАЛИ

Обсуждение статьи «Строи-
тельство справедливости. 
Социальная политика для 

России» оказалось бурным. Члены со-
ветов пожелали высказать свою по-
зицию, не скрывая эмоций. 

– Недопустимо, чтобы рождение 
ребенка приводило к бедности, – счи-
тает Вера Соколова. – Если второй 
ребенок рождается – обязательно 
должна быть помощь от государства. 
Хорошо, что у нас есть своя регио-
нальная программа. Я как многодет-
ная мать могу сказать. Бесплатное 
посещение театров, подготовка к 
школе первоклассника – все это за-
мечательно. Но важно, чтобы годы 
по уходу за ребенком не убирались 
из профессионального стажа. Влади-
мир Путин говорит, что до семи тысяч 
должна быть доплата от государства. 
А на местном уровне тоже можно 
оказывать помощь. Начинается вес-
на. Для многих больших семей, чтобы 
доехать на общественном транспорте, 
требуются очень большие деньги. В 
области работают секции. Но они не 
переполнены. На это нужно обратить 
внимание. У нас есть социальная про-
грамма по обеспечению лекарствами. 
Но очень часто жалуются, что лекарств 
не хватает. Мы наконец-то увидели в 
статье то, о чем говорили еще 10 лет 
назад. 

В беседу вступает Николай Гурма-
тов: 

– Факторы продолжительности 
жизни известны. Всего 10 процентов 
зависит от здравоохранения. 20 – от 
генетической наследственности. Се-
годня необходимо создание тренда 
– моды на здоровый образ жизни. У 
нас не должно быть платных спортив-
ных секций. Мы говорим «здоровье 
нации», а ребят 5 – 8-х классов надо 
вытаскивать из подвала. После на-
чальной школы у школьников появ-
ляется полдня свободного времени. 
Если ребенок ничем не занят – беда. 
И ведь не каждый хочет ходить на 
лыжах, а бассейн не всем доступен. 
Надо вкладывать деньги в это.

Участники совещания:
– Нужно сделать все, чтобы укре-

пить морально-нравственные осно-
вания благополучной моногамной 
семьи ради устойчивости брака. Се-
годня в Челябинске каждый второй 
брак распадается через год после сво-
его заключения. Культ семьи должен 
стать темой номер один в обществе. 
Без культуры, без духовности ничего 
не получится. 

С этой статьей связывают очень 
большие надежды по преодоле-
нию демографической ситуации. В 
свою очередь, участники совеща-
ния высказывают массу конкретных 
предложений. Например, перво-
очередное предоставление мест в 
детском саду неполным семьям. В 
этом видится противоречие в госу-
дарственной политике, потому что 
нормальную, полную семью ставят 
в заведомо невыгодное положение. 
Такие случаи смыслово формируют 
неправильную позицию в обществе. 
Желаемое количество детей в се-
мьях, языком статистики, – 2,3 ре-
бенка. По Челябинску рожают 1,34. 
Нужно не стимулирование, а созда-
ние условий, чтобы семья реализо-
вала свои задачи. Благополучные 
семьи – это те, которые смогли это 
сделать. Там есть желанные дети. А 
материнский капитал помогает со-
хранить статус. 

Сегодня семейная политика ста-
новится реальной. Челябинская 
гордума предложила уменьшить на 
60 процентов налог на землю для 
многодетных семей. Это хороший 
шаг. Но есть еще жилищная норма. 
Сегодня в Челябинске она составляет 
10 квадратных метров на человека. 
А с этим связаны многие вопросы 
по предоставлению жилья. Поэтому 
нужно выходить на законодателей. 
Пусть будет чем больше семья, тем 
этот уровень выше, например 12 ме-
тров для многодетной семьи. Рож-
дение ребенка должно не ухудшать 
социальный статус семьи, а улучшать. 
И наша главная задача – реализовать 
региональный демографический по-
тенциал. 

Председатель Общественной па-

латы Вячеслав Скворцов подвел ито-

ги совместного заседания, при этом 

отметил:

– Мы должны научиться форму-

лировать свои предложения в пись-

менном виде. Многие предложения 

мы передаем органам власти или же 

напрямую в Правительство России. 

Недавно отправили пожелания канди-

дату в президенты и получили ответ 

на эти предложения. 

Сергей ТАРАН

НАРОДОСБЕРЕЖЕНИЕ СТАНЕТ ГЕНЕРАЛЬНОЙ ЛИНИЕЙ?
Идея народосбережения не нова и корнями своими уходит в 

глубь российской истории. Основатель государства Иван Великий 

(Третий) уже в XV веке, расширяя пределы Руси – новоиспеченной 

России, вынужден был издавать соответствующие указы. Библей-

ское «плодитесь и размножайтесь» подкреплялось знаменитым 

«Судебником» и многими указами «не ущемлять работных и 

податных людей». Этой же мыслью был озадачен всесильный 

граф Алексей Аракчеев. Его реформы, принесшие положительные 

результаты, особенно в части борьбы с эпидемиями, сегодня 

несколько заслонены репутацией «гонителя свобод». Великий пи-

сатель Александр Солженицын уже в наше время проповедовал 

народосбережение со всей публицистической мощью. Сегодня 

демографические характеристики страны близки к катастрофиче-

ским. Поэтому статья кандидата в президенты Владимира Путина 

«Строительство справедливости. Социальная политика для Рос-

сии» вызвала острый интерес и одобрение в обществе. 
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Для Зауральского, в кото-
ром проживает 14 тысяч 
человек, открытие обнов-

ленного помещения врача общей 
практики настоящий праздник. 
Теперь здесь можно получить не 
только консультацию врача, но и 
пройти необходимое обследование. 
Раньше для этого жители поселка 
были вынуждены ездить в Еманже-
линск, поскольку в районе не было 
необходимого оборудования. Но 
участие в программе модернизации 
позволило не только отремонтиро-
вать старое здание, но и закупить 
современное оборудование.

Как рассказала заместитель глав-
ного врача по медицинской части 
Ламзира Васильева, ремонт здания 
начался еще в 2010 году, тогда он 
проводился своими силами, но в 
2011-м удалось включиться в реа-
лизацию программы модернизации 
здравоохранения, в рамках которой 
было выделено неплохое финанси-
рование. Теперь в муниципалитете 
действует три офиса врача общей 
практики.

– В октябре 2011 года мы стояли 
в планах на ремонт, а в декабре 
уже принимали отремонтированное 
здание, – рассказала Ламзира Васи-
льева. – Потом завезли новое обо-
рудование, получили два автомоби-
ля, вопрос с мебелью нам помогла 
решить местная администрация: 
для ее приобретения были выделе-
ны деньги из местного бюджета. И 
сейчас в обновленном здании у нас 
ведет прием врач общей практики, 
который может оказывать помощь 
как окулист, лор, хирург. Благодаря 
новому оборудованию теперь наши 
пациенты могут здесь же снять кар-
диограмму сердца, сдать анализы 
крови, в том числе и на сахар. Также 
врач общей практики может про-
вести малую операцию, принимать 
больных, которые прошли большие 
операции в стационарах, наблю-
дать за ними: долечивать, делать 
перевязки. Это очень важно, ведь 
людям не придется, как раньше, ез-
дить из-за решения этих вопросов в 
Еманжелинск. Ежедневно с восьми 
утра и до семи часов вечера двери 
офиса врача общей практики откры-
ты для жителей Зауральска.

Спикер областного парламента 
Владимир Мякуш заметил, что об-
новленное отделение общеврачеб-
ной практики Зауральска теперь 
наверняка войдет в число лучших 
в Челябинской области, ведь здесь 
созданы все условия для оказания 
квалифицированной помощи жите-
лям.

Правда, заместитель главно-
го врача посетовала, что ремонта 
требует еще второй этаж здания. А 
главная, общая для всех учрежде-
ний здравоохранения проблема – 
нехватка медицинских кадров.

– Нам нужен еще один врач об-
щей практики, – заметила Ламзира 

Васильева. – Для его полноценной 
работы у нас есть все необходимое: 
кабинет, хорошее оборудование. 
Мы не теряем надежду, что все-таки 
и эта мечта сбудется.

Больше всего новому офису 
врача общей практики радуются 
местные жители, ведь теперь меди-
цинская помощь стала доступнее, а 
лечение с комфортом так или иначе 
сказывается и на его результатах.

– Я уже 15 лет живу с диагнозом 
сахарный диабет, и каждый месяц 
приходилось ездить в городскую 
больницу Еманжелинска, чтобы 
сдать анализы, получить рецепт на 
инсулин, – рассказала пациентка 
Татьяна Анатольевна Яковлева. – 
Мне, пенсионерке, да еще с таким 
заболеванием, не так-то просто по-
стоянно ездить в город и обрат-
но. Теперь нарадоваться не могу, 
все анализы буду сдавать здесь, в 
родном поселке, ездить далеко не 
придется.

ИНВЕСТИЦИИ – В ДЕТСТВО

Кроме нового поликлиниче-
ского звена общеврачебной 
практики, южноуральские 

парламентарии посетили строящий-
ся детский сад в Еманжелинске.

Оценивая проект будущего дет-
ского сада, Владимир Мякуш заме-
тил, что уже на ранних этапах строи-
тельства понятно: это будет лучший 
детский сад Южного Урала.

Проект дошкольного учрежде-
ния действительно уникальный. 
Он предполагает использование 
самых передовых технологий и 
материалов. Детский сад строит-
ся на условиях софинансирования 
администрации Еманжелинского 
муниципального района и частного 
инвестора. По словам инициаторов 
проекта, уже через два года у горо-
да появится совершенно необыч-
ное детское царство с собственным 
зимним садом, спортивной и дет-
скими площадками для малыш-
ни. Перед началом строительства 
исполняющая обязанности главы 
Еманжелинского района Татьяна 
Антонова и главный инвестор озна-
комились с лучшими детсадовски-
ми проектами не только нашей об-
ласти, но и других регионов. Кроме 
того, на заметку взяли финские тех-
нологии по строительству детских 
городков. 

– Нехватка мест в дошкольных 
учреждениях для Еманжелинского 
района – одна из основных про-
блем, – прокомментировала и.о. 
главы Еманжелинского муници-
пального района Татьяна Антонова. 
– На сегодняшний момент очеред-
ность составляет более тысячи ре-
бятишек. Пока что эта проблема 
решена только в двух населенных 
пунктах нашего района: в Заураль-
ске и Красногорске. А строитель-
ство и ввод в эксплуатацию нового 
детского сада в Еманжелинске во 

многом позволит снять напряжен-
ность и здесь. Многие предприя-
тия сейчас вкладывают средства 
не только в свое развитие,  но и 

в строительство храмов, церквей 
и таких важных социальных объ-
ектов, как детские сады. Замечу, 
что проект будущего дошкольного 

учреждения обсуждался тяжело, 
хотелось учесть все необходимые 
варианты. Были определенные 
административные барьеры, свя-

занные с выделением земель-
ного участка, выносом линий 
электропередач. Но тем не 
менее все трудности удалось 
решить, с мая 2011 года нача-
лись работы. На сегодняшний 
день полностью забито свай-
ное поле, проект находится на 
экспертизе. Если мы будем и 
дальше работать такими тем-
пами, то к назначенной дате 
– к 2014 году – одно из самых 
лучших дошкольных учрежде-
ний не только Еманжелинско-
го муниципального района, но 
и Челябинской области будет 
открыто.

Татьяна Николаевна также 
добавила, что детский сад бу-
дет соответствовать всем не-
обходимым требованиям и 
нормам, предусмотрены все 
необходимые условия для 
хорошего развития ребенка, 
в том числе и новая образо-
вательная система «Монтессо-
ре». 

Кроме того, стоит отметить: 
несмотря на то, что детский 
сад строится на средства «Ром-
кора», ведомственным он не 
будет. Сразу после завершения 
строительства новое дошколь-
ное учреждение, рассчитанное 
на 140 малышей, будет переда-
но муниципалитету. Это значит, 
что брать в детский сад будут 
не только ребятишек работни-
ков «Ромкора», но и остальных 
жителей Еманжелинска.

Ирина ЯББАРОВА

В ГОРОДА И ПОСЕЛКИ ПРИХОДИТ КОМФОРТ 

Владимир МЯКУШ, председатель Законода-

тельного Собрания Челябинской области (фракция 

«Единая Россия»):

– Еманжелинский муниципальный район дотаци-
онный: 82 процента районного бюджета составляют 
дотации из областной казны. Это характерно и для 
других муниципальных образований Челябинской 
области. Тем не менее, Еманжелинский район раз-
вивается, ежегодно здесь вводятся в эксплуатацию 
новые социально значимые объекты. Как пример 
– открытие отремонтированного офиса врача общей 
практики в поселке Зауральском. Теперь для жителей 
поселка созданы все условия, чтобы получать ме-
дицинскую помощь и даже обследоваться на месте, 
не тратя время и деньги на поездки в Еманжелинск. 
Желаю, чтобы открывшийся офис врача общей прак-
тики стал одним из самых передовых и лучших в Че-
лябинской области, а для того, чтобы продолжить его 

дальнейшее оснащение оборудованием и проведение 
ремонта, мы постараемся выделить дополнительные 
ресурсы.

Кроме того, большую значимость имеет детский 
сад, который сейчас строится в Еманжелинске. На мой 
взгляд, это будет лучший детский сад в Челябинской 
области. Применены современные технологии, пред-
усмотрены уникальные материалы. Это радует. Раз-
витие дошкольного образования всегда было приори-
тетным в политике губернатора Михаила Юревича и 
депутатов Законодательного Собрания. Челябинская 
область входит в число лучших регионов Российской 
Федерации по обеспечению местами в детских садах. 
82 процента южноуральских малышей на сегодняшний 
день обеспечены местами в дошкольных учрежде-
ниях. Понимаем, этого недостаточно, поэтому есть 
программа развития дошкольных учреждений, и она 
сегодня реализуется.

В поселке Зауральском Еманжелинского муниципального района 

после долгожданного ремонта открылся новый офис врача общей 

практики. Обновление медицинского помещения стало возможным 

благодаря реализации областной программы модернизации системы 

здравоохранения. На торжественном открытии присутствовали пред-

седатель Законодательного Собрания Челябинской области Влади-

мир Мякуш, вице-спикер областного парламента Семен Мительман, 

депутат Заксобрания от Еманжелинского избирательного округа № 3 

Владимир Перезолов. Все депутаты из фракции «Единая Россия». 

Председатель ЗСО Владимир Мякуш осматривает отделение 

общеврачебной практики.

Владимир Мякуш и зампред ЗСО Семен Мительман познакомились 

со строительством церкви в районе.
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Церемония награждения 
лучших студентов, талант-
ливых преподавателей 

прошла в торжественной обста-
новке в Троицком филиале ЧелГУ. В 
зале чествовали достойнейших из 
достойных. Все они активные, жиз-
недеятельные, добросовестные и 
ответственные люди в учебе, спорте 
и делах. Молодые преподаватели 
инициативны и настойчивы в дости-
жении своих целей, умело сочетают 
научную работу, учебу в аспирантуре 
и общественную деятельность. Все 
номинанты обладают творческим 
потенциалом, осваивают новые об-
разовательные технологии, явля-
ются высококвалифицированными 
специалистами. Успешные студенты 
и педагоги УГАВМ, Троицкого филиа-
ла ЧелГУ, авиаколледжа, аграрного 
техникума, энергостроительного 
техникума, педагогического коллед-
жа, медицинского колледжа прини-
мали поздравления, счастливые и 
радостные улыбки дарили друзьям, 
родителям, фотографам.

Депутат Андрей Самсонов не 
скрывает чувства радости, вручая 
награды своим молодым земля-
кам. Удостоверения с приятным 
денежным приложением получают 
студенты-отличники, гранты – та-
лантливые педагоги. Цветы, апло-
дисменты, хорошее праздничное 
настроение остаются в доброй па-
мяти студентов, преподавателей, 
родителей. 

– В этом году вся моя депутат-
ская работа будет направлена на 

поддержку ветеранов, образова-
ния, культуры, здравоохранения и 
спорта города и района, – расска-
зывает депутат Андрей Самсонов. 
– Поддержка троицких студентов, 
молодежи станет приоритетным 
направлением. 

Андрей Александрович умеет не 
только строить планы, но и успеш-
но претворять их в жизнь. Его жиз-
ненно кредо – «За словом – дело, 
за делом – результат!», депутат 
никогда не обещает того, чего не 
может выполнить.

– Побольше бы нам таких депу-
татов, как Андрей Александрович, 
который не на словах, а на деле 
помогает образовательной сфере, 
– делится мнением с читателями 
газеты «Регион» директор Троицкого 
филиала ЧелГУ Валерий Пищулин. – 
Я считаю, что троичанам просто по-
везло с таким депутатом. Он человек 
большого сердца и души.

Поддержка отечественного обра-
зования – это одно из главных на-
правлений в работе депутата Андрея 
Самсонова. Созидательных и полез-
ных дел в этом направлении уже сде-
лано много. В прошлом году впервые 
в Троицке для студенческой моло-
дежи прошла масштабная празднич-
ная программа «Будь первым среди 
лучших!». Ее инициатором и главным 
вдохновителем стал депутат Андрей 
Самсонов. Калейдоскоп песен и тан-
цев, поддержка зрителей – участни-
ков и гостей праздника, множество 
призов и подарков от депутата, а 
еще в подарок праздничный фейер-

верк – все это сделало праздник зре-
лищным и запоминающимся. Андрей 
Александрович считает, что подар-
ки приятно не только получать, но 
и дарить. Учебным заведениям Тро-
ицка депутат подарил музыкальную 
аппаратуру, ноутбуки, мультимедий-
ные проекторы и другую полезную 
технику, которая помогает интересно 
учиться и отдыхать.

Другим важным событием про-
шлого года стало открытие в Тро-
ицке интернет-студии. Современны-
ми компьютерными технологиями 
могут бесплатно пользоваться все 
троицкие студенты. В комфортном 
и светлом помещении удобные ра-
бочие места, шесть новых компью-
теров, веб-камеры, принтер, сканер 
– все для развития студенческой мо-
лодежи. В интернет-студии студенты 
качественно готовят рефераты, на-
учные работы, общаются в вирту-
альном мире с друзьями.

А персональные стипендии и гран-
ты стали хорошей материальной под-
держкой для студентов и преподава-
телей. Стипендия в размере трех ты-
сяч рублей и денежный грант в двад-
цать тысяч рублей – это достойное 
поощрение. 36 студентов-отличников, 
14 преподавателей из высших и сред-
них специальных учебных заведений 
города со словами благодарности 
принимали престижные награды. О 
каждом из награжденных можно на-
писать отдельный очерк.

– Моя заветная мечта – полу-
чить высшее образование, достичь 
вершины профессионального ма-
стерства, – говорит студентка Ма-
рия Лохина. – И если чаще на моем 
жизненном пути будут встречаться 
такие благородные люди, как Ан-
дрей Александрович Самсонов, я 
буду самым счастливым человеком.

В марте начинается новый бла-
готворительный социальный проект 

депутата Андрея Самсонова, направ-
ленный на развитие троицкого сту-
денчества. Марш поддержки учеб-
ных заведений пройдет по вузам и 
колледжам Троицка. 

– В каждом учебном заведении 
города будет улучшена материально-
техническая база, – сообщает о своих 
депутатских планах Андрей Алексан-
дрович. – Аппаратура, компьютер-
ная техника – это и многое другое, 
полагаю, обеспечат успех учебному 
процессу, творческой мысли студен-
тов и педагогов, зададут новый век-
тор развития.

Поздравления, добрые взгляды, 
радостные и счастливые лица – все 
было в праздничный день. И пусть 
награды помогут студентам и пре-
подавателям реализовать самые 
смелые замыслы, откроют новые го-
ризонты. 

Олег СОЙНОВ, г. Троицк. 
Фото автора 

ГРАНТЫ И СТИПЕНДИИ ОТ ДЕПУТАТА АНДРЕЯ САМСОНОВА
В Троицке одной традицией становится больше. Ежегодным зна-

менательным событием стало вручение именных стипендий, учреж-

денных депутатом Законодательного собрания Челябинской области 

Андреем САМСОНОВЫМ. В этом году к череде добрых дел депутата 

прибавилась еще одна важная и приятная миссия – награждение 

денежными грантами педагогов учебных заведений города. 
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Депутат областного парламента Игорь 

Свеженцев (фракция «Единая Россия») 

уверен: народные избранники нужны 

именно для того, чтобы на местах помо-

гать реализовывать государственную 

политику руководства страны, при не-

обходимости вмешиваться в ситуацию, 

чтобы исключить любую несправедли-

вость, постараться помочь тем, кому 

больше не на кого рассчитывать.

5 марта Игорь Свеженцев провел при-
ем граждан по личным вопросам в 
Общественной приемной главы рос-

сийского правительства Владимира Путина.
Среди обращений, которые пришлось рас-

смотреть на приеме, основная масса – жилищ-
ные проблемы. Некоторые ситуации кажутся 
действительно неразрешимыми. Но отказы-
вать в помощи и поддержке сразу и однознач-
но, даже не сделав попытки, не в принципах 
парламентария. А потому каждая просьба о по-
мощи выслушивалась внимательно, и ни одно 
обращение не получило однозначного нет.

В числе первых за помощью обратилась 
жительница Коркино, мама четверых детей 
Галина Королева. Женщина вместе с детьми, 
самому младшему из которых всего пять 
лет, а самому старшему – 15, проживает в 
коммунальной квартире на 24 квадратных 
метрах. Условия жизни в старом доме, да 
еще с неблагополучными соседями, трудно 
назвать нормальными.

– Поскольку площадь очень маленькая, 
нет возможности даже письменный стол для 
ребятишек поставить и хотя бы еще одну 
кровать, поэтому дети спят по двое на тесных 
кроватях, – рассказала Галина Анатольевна. 
– Это жилье нам было предоставлено главой 
района на три года, поскольку своего жилья 
у меня нет. С 2005 года стою в очереди на 
получение жилья по социальному найму, на 
сегодняшний день номер моей очереди 260. 
Арендовать нормальную квартиру у меня 
нет возможности – не позволяют средства. 
Я согласна практически на все, лишь бы дети 
жили в нормальных условиях.

Депутат, внимательно выслушав много-
детную маму, пообещал выяснить, какие на 
сегодняшний день действуют программы для 
многодетных и одиноких мам. И, по мере 
возможностей, помочь решить непростую 
проблему.

Пообещал депутат выяснить суть жи-
лищной проблемы, с которой столкнулась 
жительница села Кунашак Людмила Емель-
динова. По словам женщины, дом, в котором 
она проживает, признан аварийным еще не-
сколько лет назад, но жильцы до сих пор не 
расселены.  

Отчаялась решить свой квартирный во-
прос еще одна жительница Коркино – Раиса 
Журавлева. Дом, в котором приходится жить, 
по словам Раисы Ивановны, в крайне плохом 
состоянии, нет элементарных условий, чтобы 
помыться. 

– Я уже и не помню, когда у нас вода была, 
– пожаловалась женщина. – Но даже не это 
самое страшное. Дело в том, что у меня сын 
инвалид, в 1999 году потерял обе ноги, и ему, 
инвалиду, жить в таких условиях вообще невы-
носимо. Да и плюс ко всему сын никак не может 
получить новые протезы, которые ему положе-
ны. Причина – наши врачи во время переезда 
потеряли медицинскую карточку сына, и на 
этом основании отказывают заменять старые 
протезы на новые. И это несмотря на то, что все 
остальные документы у нас на руках.

Игорь Свеженцев заверил Раису Ивановну, 
что в короткий срок постарается связаться с 
лечащим врачом и выяснить суть проблемы. 
Что же касается жилищного вопроса, то и он 
будет обязательно проработан. И в ближай-
шие две недели будет дан ответ.

Не на последнем месте по количеству об-
ращений и просьбы решить проблемы га-
зификации населенных пунктов. На прием 
к Игорю Свеженцеву обратилась Людмила 
Соколова, жительница села Подовинное 
Октябрьского района. 

– Газовые трубы в дом у нас были подве-
дены еще в 2009 году, тогда нам пообещали, 
что совсем скоро к нам в дома придет газ, но 
до сих пор вопрос не решен, – пожаловалась 
Людмила Ивановна. – А ведь люди заплатили 
деньги. Но даже магистральную трубу к нам 
так и не подвели.

Разбираться в этом вопросе, по мнению 
депутата, должны правоохранительные ор-

ганы, поэтому Игорь Николаевич дал ука-
зание подготовить обращение в областную 
прокуратуру. Кроме того, уточнить по линии 
областного минстроя, входит ли село в об-
ластную программу газификации.

Комментируя прием по личным вопросам, 
Игорь Свеженцев заметил, что депутаты Зак-
собрания, как проводники государственной 
политики федеральных властей на местах, и 
именно парламентариям приходится чаще 
общаться с конкретными людьми.

– Простым людям в этом плане легче, 
потому что они приходят к нам за решением 
проблем и вопросов, с которыми сталкивают-
ся в своей жизни. Эти проблемы возникают по 
разным причинам, порой из-за непонимания 
каких-то конкретных чиновников, руководи-
телей на местах. Соответственно, эти вопросы 
нужно как-то регулировать, отрабатывать в 
рамках федерального и областного законо-
дательства. Депутаты – главные помощники 
президента, главы правительства, и все вме-
сте мы работаем на благо нашей страны и 
конкретно Челябинской области. Мы делаем 
все, чтобы как-то изменить к лучшему жизнь 
региона. Конечно, не все у нас получается, не 
все идеально, но стремиться к этому нужно.

Правда, и у депутата возможности огра-
ничены, не все вопросы можно решить. 
Но, по словам Игоря Свеженцева, основная 
масса обращений решается в пользу южно-
уральцев.

Ирина ЯББАРОВА

ЗА ПОМОЩЬЮ – К ДЕПУТАТУ
Работа депутатов заключается не только в разработке и принятии законопроектов, Работа депутатов заключается не только в разработке и принятии законопроектов, 
но и работе с людьмино и работе с людьми
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Челябинский «Трактор» в ре-

гулярном чемпионате КХЛ занял 

первое место и выиграл Кубок 

Континента. Теперь челябинцы 

поборются за главный приз сезо-

на – Кубок Гагарина.

В 54 матчах подопечные Вале-
рия Белоусова набрали 114 
очков и лишь в последнем 

туре застолбили за собой первую 
строчку, обогнав в заочном сорев-
новании питерский СКА. Это первый 
кубок в истории челябинского клуба, 
а 114 очков – рекордный для «черно-
белых» результат.

В 1/4 финала Восточной конфе-
ренции челябинцы ведут в серии с 
«Югрой» из Ханты-Мансийска со сче-

том 3:1. Напомним, серии плей-офф 
на всех стадиях длятся до четырех 
побед, а «Трактор», занявший в «ре-
гулярке» первое место, обеспечил 
себе преимущество своей площадки 
на всех стадиях плей-офф.

В первом матче против «Югры» 
челябинцы уверенно победили со 
счетом 3:1, а во втором неожиданно 
уступили – 2:5. Самыми интересными 
получились матчи в Ханты-Мансийске. 
Первую игру «черно-белые» начали 
неудачно, и уже к середине матча, 
казалось бы, безнадежно уступа-
ли – 2:6. Однако в третьем периоде 
челябинцы перевернули ход матча, 
совершив фантастический камбэк и 
забросив в ворота соперника пять 
безответных шайб. Итоговая побе-

да со счетом 7:6 стала рекордной в 
истории плей-офф КХЛ – на двоих 
команды забросили 13 шайб. В чет-
вертой игре югорчане тоже поначалу 
вели в счете – 2:0, однако на этот раз 
«Трактор» начал отыгрываться уже 
во втором периоде, одержав в итоге 
убедительную победу – 6:3.

Кстати, главный тренер «Трактора» 
Валерий Белоусов буквально накану-
не плей-офф был введен в зал славы 
отечественного хоккея. На последней 
игре регулярного чемпионата против 
«Северстали» памятный сувенир ему 
вручил спикер Законодательного Со-
брания Челябинской области, предсе-
датель областной федерации хоккея 
Владимир Мякуш.

Константин ТЮЛЬГАНОВ

«ТРАКТОР» ВЫИГРАЛ КУБОК КОНТИНЕНТА 
И ПОБОРЕТСЯ ЗА КУБОК ГАГАРИНА

Лучшие южноуральские Лучшие южноуральские 
фольклористы соберутся в Миассефольклористы соберутся в Миассе

10 марта в Миассе пройдет заключительный тур III Област-
ного конкурса-фестиваля юных исполнителей народной 
песни «Истоки». 

Конкурс-фестиваль «Истоки» проводится в целях воспитания патриотиче-
ских качеств личности у детей и подростков средствами народно-песенной 
культуры Урала, возрождения и сохранения самобытных традиций, выяв-
ления и поощрения талантливых детей, подростков, а также руководителей 
творческих коллективов, неравнодушных к проблемам своей малой родины. 
Высокий профессиональный уровень многих коллективов продиктован необ-
ходимостью конкурсной основы выступлений. Конкурс-фестиваль проходит в 
два тура. Первый тур – заочный – состоялся в декабре прошлого года. 

300 детей из 15 территорий Челябинской области примут участие в 
заключительном туре III Областного фольклорного конкурса-фестиваля 
юных исполнителей народной песни. Программа конкурса-фестиваля в 
этом году стала более интересной и познавательной благодаря проведению 
мастер-классов, которые направлены на изучение традиций изготовления 
народного детского костюма на Урале, русской хореографической культуре и 
традиционной глиняной игрушке.

«Балаганчик» поедет в Новосибирск«Балаганчик» поедет в Новосибирск

Завершил работу экспертный совет Межрегионального театрального 
фестиваля «Ново-Сибирский транзит». Это конкурс лучших драма-
тических спектаклей Урала, Сибири и Дальнего Востока. Проводится 

он второй раз на базе новосибирского театра «Красный факел».
В нынешнем году экспертами фестиваля под председательством Олега 

Лоевского стали такие известные театральные критики и деятели оте-
чественного театра, как Александр Вислов (Москва), Татьяна Тихоновец 
(Пермь), Евгения Троп (Санкт-Петербург) и наш земляк Владимир Спешков. 

Камерный театр представил на суд отборочной комиссии две премьеры 
нынешнего сезона – «Балаганчик» в постановке москвички Ларисы Алек-
сандровой и «Утюги» режиссера Семена Александровского из Петербурга. 

Оба спектакля вызвали положительные отзывы критиков, что и было 
высказано во время подробного и доброжелательного разговора с участни-
ками спектаклей. В итоге по решению экспертного совета, обнародованному 
5 марта, на фестиваль приглашен «Балаганчик».
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